

Hola Carlos el correo chriveraramirez@gmail.com no ha sido verificado. VERIFICAR CORREO. ó CAMBIAR CORREO.



SUSCRIPTORES Ecopetrol trabaja 'con todo su arsenal' para que CB&I le pague a Reficar

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol.

FOTO: VI Cumbre del Petróleo, Gas y Energía

Roa aseguró que CB&I "estaría estructurando una argucia de muy mala fe".

RELACIONADOS: [ECOPETROL](#) | [FRACKING](#) | [USO](#) | [CSUSCRIPTOR-MODAL](#) | [EXCLUSIVO SUSCRIPTORES](#)

LI LINA QUIROGA RUBIO
28 de octubre 2023, 11:00 P. M.
[Unirse a WhatsApp](#)

Compartir [f](#) [t](#) [w](#) [m](#) [in](#)
[Seguir Sectores](#) [Comentar](#)

El 7 de noviembre **Ecopetrol** dará a conocer sus resultados financieros y operativos del tercer trimestre, y días después se espera que revele su plan de inversiones para el 2024, que trazará su hoja de ruta y prioridades para el próximo año.

(Puede leer también: [Termocandelaria, ahora entre los seguros contra apagón](#).)

Temas relacionados

REFICAR SEPT 28
Reficar solicita la congelación de activos de CB&I en Estados Unidos



REFICAR JUN 16
El fallo de Reficar



Ponte al día

Lo más visto

08:32 P. M. **MATHEW PERRY**
Murió Matthew Perry, actor estrella de la serie 'Friends': esto es todo lo que se sabe

03:46 P. M. **BACTERIA**
Preocupación por la presencia de la bacteria Burkholderia en Colombia

09:15 P. M. **LUIS DÍAZ**
Así va la búsqueda del papá de Luis Díaz, quien fue secuestrado en La Guajira

08:37 P. M. **FRIENDS**
El último mensaje en redes sociales del icónico actor de 'Friends' Matthew Perry

10:46 A. M. **ATRACO**
Video: ladrón abandonó a su cómplice tras ser herido a su atraco en Valledupar



En entrevista con EL TIEMPO, el **presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa**, anticipa que la compañía ha dado buenos resultados que, incluso, superan las expectativas iniciales.

Además, habla de los planes que se tienen para seguir fortaleciendo el negocio tradicional, al tiempo que incursiona en nuevos proyectos de energías renovables no convencionales.

- ❖ **Superservicios indaga comportamiento de plantas térmicas por precio de energía en bolsa**
- ❖ **Subsidio de mejora de vivienda: ¿cómo funciona y cómo acceder a él?**

¿Está en riesgo el negocio tradicional de **Ecopetrol** por menores inversiones en 2024?

Para el próximo año estamos contemplando dos escenarios de inversiones que **oscilan entre 3.500 y 4.200 millones dólares** con los que podemos alcanzar una producción que estaría en el rango de 720.000 a 730.000 barriles equivalentes por día. Este rango es superior al planeado para este año, que fue de 720.000 a 725.000 barriles equivalentes por día y con inversiones de 4.100 millones de dólares. Las inversiones en exploración y producción en 2023 han sido superiores en 600 millones de dólares frente a las de 2022. En línea con nuestra estrategia de crecimiento de la producción de gas del país, seguimos dedicando recursos importantes a la maduración y desarrollo de los recursos descubiertos en costa afuera así como en el piedemonte llanero. Es fundamental llevar estos recursos a contingentes y luego a reservas probadas, probables y posibles en el curso de los próximos años.

Con relación al anuncio de la **USO**, quizá ellos tomaron escenarios preliminares que aún no se han puesto a consideración de la junta directiva. Las decisiones sobre el plan de inversiones se tomarán en la junta de noviembre. También hemos planteado a la USO una mesa de trabajo para que hagan sus aportes, que esperamos que siempre sean constructivos en beneficio del país, de la compañía y de los accionistas.



Para el próximo año contemplan dos escenarios de inversiones que oscilan entre 3.500 y 4.200 millones dólares.

Foto: **Ecopetrol**

¿Está tranquilo con los resultados de **Ecopetrol** en el tercer trimestre?

Mis Portales



FUTBOL

Luis Díaz vive un dilema mental: ¿está para jugar en Liverpool?



Portafolio

Conflicto entre Petro y presidente del CNE por los hechos de Cesar



adn

Madre de Luis Díaz fue rescatada tras secuestro, pero autoridades buscan a su padre

City

Asesinaron con arma blanca a un hombre en el centro de Bogotá

Sí, bastante tranquilo. Este año hemos tenido unos muy buenos indicadores de desempeño en producción, vamos a estar **por encima de 720.000 barriles día**. También vamos a superar los 420.000 barriles día en las cargas de crudo de las refinerías.

Hemos producido más y hemos cargado mucho más en las refinerías, lo que nos ha permitido producir más gasolina y combustibles, por lo que hemos tenido que importar menos. Los resultados van a ser muy favorables. En cuanto al desempeño operativo y económico de **ISA, Hocol, Cenit y de las demás filiales**, los resultados al tercer trimestre reportan muy buenos cumplimientos. Siempre tendremos la comparación y la referencia del 2022, que fue un año extraordinario con un precio por barril de crudo cercano a los 105 dólares, este año vamos a estar en 80 dólares aproximadamente y esta disminución representa menos ingresos.

Además, la tasa de cambio del año pasado es otro factor que hace que los ingresos, ebitda y utilidad neta de la empresa se vean reducidos respecto al año pasado, pero lo importante es que hay unos logros e hitos que hacen que el desempeño operativo y económico de **Ecopetrol** sea mucho más destacado frente a lo que ha habido en los últimos diez años.

¿Sí se podrán recuperar los 1.000 millones de dólares que CB&I le debe pagar a Reficar?

Estamos trabajando arduamente, a toda marcha y persiguiendo a donde haya que perseguir ese laudo arbitral que está por ser confirmado en un tribunal de Nueva York. Se estaría estructurando una argucia de muy mala fe por parte de **CB&I**, nosotros estamos persiguiendo en los países donde su casa matriz McDermott tienen los mayores negocios y movimientos para tener las mejores posibilidades de recuperación. En Holanda y Reino Unido estamos trabajando con todo nuestro arsenal jurídico, técnico, económico y financiero para poder hacer una recuperación de esos recursos. La ratificación del fallo nos da el derecho de perseguir esos recursos en los países en los que McDermott y CB&I han solicitado una reestructuración de sus pasivos, dejando prácticamente sin posibilidad a Reficar de recuperar los recursos que ya han sido reconocidos por el laudo arbitral.

- ☞ **Vacaciones laborales en Colombia: no se acumulan por siempre, tienen fecha de caducidad**
- ☞ **Tiendas y panaderías de barrio, asustadas con los impuestos a ultraprocesados**

¿Ecopetrol seguirá con su negocio de fracking en Estados Unidos?

Ese es un negocio que hoy es muy rentable y se desarrolla dentro de las mejores prácticas y estándares ambientales que puede uno esperar para este tipo de proyectos. Hemos conocido que se hace dentro de unas prácticas absolutamente responsables con el tema de los movimientos sísmicos en la región. Además de ser rentable, nosotros tenemos unas cláusulas de permanencia dentro del negocio que aún siguen vigentes.

¿A la empresa le interesan las áreas para energía offshore que se van a subastar?

Nuestra prioridad estaría más centrada en la incorporación de energía eólica y solar en La Guajira, por ahora los números nos dan que donde más resultarían costoeficiente las inversiones es en la generación eólica en tierra. Las offshore

obviamente mejoran muchísimo el factor de planta, pero también tienen un componente de costo mayor lo que nos hace ver por ahora que nuestra propiedad estaría centrada en tierra firme con el desarrollo de grandes parques eólicos y granjas solares. Sin embargo, en la medida en que haya una ronda de asignación de áreas offshore vamos a estar atentos y pendientes porque podría perfectamente haber una articulación entre los desarrollos de gas natural que vamos a tener en el offshore y las grandes potencialidades que hay de desarrollo de energía eólica costa afuera.



Ricardo Roa presidente de [Ecopetrol](#).

Foto: Milton Díaz. EL TIEMPO

¿Cómo van las negociaciones para comprar el parque eólico Windpeshi?

Tenemos un acuerdo de confidencialidad por lo que no puedo revelar detalles, pero vamos avanzando. Es uno de los proyectos que estamos evaluando dentro de un gran portafolio que tenemos para cumplir la meta de contar, al menos, con 900 megavatios de energía renovable no convencional en nuestra matriz al 2025. Iniciamos el año con 208 megavatios y esperamos terminar el 2023 con 280 megavatios. **La hoja de ruta que tenemos dice que a 2030 vamos a tener 1.000 megavatios.** En las evaluaciones que estamos haciendo están incluidos ese parque eólico y otros proyectos que han tenido un nivel de desarrollo importante en términos de disponibilidad de equipos, licencia ambiental, punto de conexión aprobado por la Upme y los terrenos. Otro elemento muy importante para nosotros son las consultas previas que se deben hacer con las comunidades. Hay proyectos que se encuentran en distintos niveles de avance y por eso los estamos evaluando rigurosamente dentro de un proceso de debida diligencia.

¿Cómo va la búsqueda de socios para el gas en costa afuera?

Ya estamos aliados con Shell en el hallazgo de Glaucus -1 y con Petrobras en Tayrona. También estamos solos en las campañas exploratorias de la parte alta de La Guajira y seguimos abiertos a seguir manteniendo alianzas estratégicas con grandes jugadores del sector del petróleo y el gas. Vamos en buenos tiempos y la expectativa que tenemos es que entre 2027 y 2029 podamos estar anunciando esas reservas que son muy grandes. En la prospectiva que tenemos, los recursos van desde 4,5 hasta 12,5 terapias cúbicas día de gas natural, con lo que prácticamente estaríamos triplicando o cuadruplicando las reservas que hoy tenemos y que se acercan a los 3 terapiés cúbicos día. En función de la demanda que vayamos teniendo podremos asegurar para muchos más años la disponibilidad de este combustible en el país.

¿Liberar el precio de la gasolina puede evitar el hueco que se abre en Ecopetrol por el subsidio?

Esa es una postura que tendrá que tomar el Ministerio de Minas y Energía. A nosotros nos corresponde aplicar la regulación que se establezca en esa materia, siempre y cuando se permita la recuperación plena de los costos en lo que incurre **Ecopetrol** a través de la producción de combustibles en las refinerías y de las importaciones que tenemos que hacer y que representan el 40 por ciento del total. Los ministerios de Minas y Energía y de Hacienda, dentro de sus competencias, sabrán leer y entender qué decisiones tomar en esta materia y para el traslado de estos costos a los usuarios, en eso vamos a ser siempre absolutamente respetuosos.

ECONOMÍA



LI LINA QUIROGA RUBIO
28 de octubre 2023, 11:00 P. M.



EL TIEMPO DESCARGA LA APP EL TIEMPO
Personaliza, descubre e infórmate.



 <p>EEUU OCT. 28 DE 2023 Solicitó la visa en Bogotá para viajar a Florida y se la negaron por un detalle</p>	 <p>GENTE AGO 21 DE 2023 Tiktoker encontró el outlet oculto de reconocida marca de calzado en Bogotá</p>	 <p>EEUU OCT. 28 DE 2023 La pizzería administrada por latinos en Nueva York almacenaba millares de drogas</p>
---	---	---

Empodera tu conocimiento



SECUESTRO 07:11 A. M.
El director de la Policía de Colombia habló con Luis Díaz sobre el secuestro de su papá



LUIS DÍAZ 06:13 A. M.
Alerta: Fuerza Pública busca evitar que papá de Luis Díaz sea trasladado a Venezuela



ELECCIONES COLOMBIA 2023

07:00 A. M.

Elecciones 2023: siga en vivo la jornada electoral en Cali y en el Valle

Todo listo para el desarrollo de los comicios en las 5.357 mesas en 20 ...



ELECCIONES COLOMBIA 2023 06:25 A. M.

Estos son los desafíos que tendrá que enfrentar el alcalde electo de los caleños



ALEJANDRO ÉDER 05:59 A. M.

Elecciones en Cali: un final reñido entre Roberto Ortiz y Alejandro Éder



ELECCIONES COLOMBIA 2023

06:50 A. M.

Elecciones 2023: siga en vivo la jornada electoral en cada ciudad de Colombia

Los colombianos podrán elegir mandatarios locales, gobernadores, conce ...



ADOLESCENTES 05:57 A. M.

El misterio de los adolescentes y los jóvenes que desaparecieron en Cartago



Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de **EL TIEMPO**

